
 

Circonscription de
Châteauneuf en Thymerais

Conseil d’école n° 2

Ecole : Ecole primaire de Le Thieulin
Date et horaires du conseil     :   Vendredi 10 mars – 18h30 à 19h25
Présents et qualité :  M. Schmit (maire de Le Thieulin et président du SIVOP), M. Daniel (maire 
de Fruncé et vice-président du SIVOP), M. Donck (maire de Saint Denis des Puits), Mme Mouret 
(adjointe Saint Denis des Puits), Mme Elleaume (maire de Friaize).
Mesdames Douin, Ory, Ludovico, Hoarau, Guiard, Fenyi, M. Navea (enseignants)
Mesdames Philippe, Chevalier, Berrier, Deneau, Guétault, Monsieur Leneveu (représentants élus des 
parents d’élèves)
Madame Mouton (DDEN)
Absents     excusés     :   M. Philippe (IEN), M. Larrouy et Mme Lesaint (représentants élus des parents 
d’élèves)

ORDRE DU JOUR : 
 Point sur les effectifs.
 Actions pédagogiques.
 Bilan de la coopérative scolaire - association USEP.
 Questions diverses.
 Questions diverses des maires, du SIVOP et des représentants de parents.

Compte-rendu succinct du conseil d’école
 Point sur les effectifs     :  

Effectif par niveau à ce jour (133 élèves)     :   (-2 depuis septembre) 1 TPS, 12 PS, 10 MS, 19 GS, 16 CP, 12 CE1, 21 CE2,
20 CM1, 22 CM2 soit 91 élèves du CP au CM2 et 42 d’âge maternel.

 Répartitions par classe :   TPS/PS/MS Mme Douin : 23 (1+12+10), GS Mme Ludovico et M. Navéa : 19, CP Mme
Ory :16, CE1-CE2 Mmes Guiard et Carriat : 23 (12+11), CE2-CM1 Mme Hoarau : 26 (10 + 16), CM1-CM2 Mme
Fenyi: 26 (4 + 22).

 14 enfants de PS seraient attendus pour la rentrée de septembre 2023 selon les listes d’état civil des mairies du
regroupement qui ont répondu à l’enquête donc les effectifs devraient baisser puisque 22 CM2 partiraient.  Les
travaux de préparation de la rentrée 2023 ont dans un premier temps conduit à inscrire l’école de Le Thieulin sur la
liste  des  propositions  de   fermeture  puis   lors  du  CDEN  (conseil   départemental   de   l’éducation  nationale)  qui
entérine les décisions au regard des éléments partagés l’école ne figure plus sur la liste des fermetures de classes.

 Les inscriptions vont commencer, les communes ont reçu une affiche précisant les démarches à accomplir pour les
familles. Un mot a également été transmis dans les cahiers de liaison.

 Actions pédagogiques :  

 Les séances de piscine se poursuivent pour la classe de GS et à partir de début avril ce sera au tour des CE1-CE2.
Les séances de sport au  gymnase Pergaud  à Courville ont lieu les lundis après-midi. Pour les classes de CE2-
CM1 et CM1-CM2 qui pratiquent le poull ball cette période.

 Les élèves de CE2-CM1 et de CM1-CM2 sont allés au cinéma de Senonches le 3 février pour leur deuxième
séance, pour visionner le film « Le voleur de Bagdad ». Pour la dernière séance du dispositif Ecole et Cinéma, mi-
avril, le film programmé est « La tortue rouge ».

 Les enfants ont eu le plaisir de recevoir la visite du Père Noël à l’école. Arrivé en calèche, il a remis des cadeaux
aux différentes classes et des papillotes à chaque enfant. Nous tenons à remercier Monsieur et Madame Paffrath du
centre équestre de La Licorne ainsi que Monsieur Foucault pour leur aide lors de ce moment. Lors de cette journée,
Noël était aussi dans les tenues de nos élèves qui se sont parés de tenues festives et colorées.
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 La matinée de rencontres entre parents et enseignants a eu lieu le 4 février pour les CP, le 4 mars pour les CE1-
CE2   et   pour   les   CE2-CM1   et   CM1-CM2   les   enseignantes   ont   proposé   ou   vont   proposer   des   rendez-vous
téléphoniques ou en présentiel sur plusieurs journées.

 Les participations aux différentes actions auxquelles nous avons inscrit les élèves se poursuivent : Écolire pour les
CP, CE1-CE2 et CE2-CM1 sur le thème « Racont’ARTS », le challenge calcul mental pour les CE1-CE2, CE2-
CM1 et CM1-CM2, le triathlon des maths pour les CP, CE1-CE2 et CE2-CM1, le Rallye M@th’Mat pour les
PS-MS.

 Fin janvier les élèves de CM1-CM2 ont participé à une visioconférence sur le thème de la justice, proposée par le
journal « Un jour, une actu ».

 Le vendredi 10 février,  à l’occasion de la veille des vacances,  l’école s’est parée de couleurs pour la  journée
déguisée.  Nous avons partagé un goûter dans la cour des CP, CE1-CE2 durant lequel nous avons dégusté les
crêpes confectionnées par les TPS-PS-MS, CP et CE1-CE2 (merci aux familles qui ont prêté des machines pour
cuire des minis crêpes et les ustensiles). C’était de nouveau un très bon moment et les enfants étaient ravis.

 Ce jour,   les  classes  de CP, CE1-CE2 et  CE2-CM1 ont participé,  au quart  d'heure de lecture national  baptisé
#10marsjelis

 Les classes de CP, CE1-CE2 et CM1-CM2 ont participé à la semaine des mathématiques au travers d’énigmes
mathématiques.

 Tous les élèves de l’école, ainsi que les adultes, ont fait un dessin sur le thème des animaux. Ces dessins seront
reproduits sur des sacs cabas que nous proposons à la vente.

 Le 7 avril, les classes de CP et CE1-CE2 se retrouveront pour fêter le 100ème jour d’école.
 Le 14 avril les classes de TPS-PS-MS et GS participeront au trotn’roll et les classes de CP, CE1-CE2 et CE2-CM1

piqueniqueront et participeront à Courville sur roll’Eure
 Les élèves de CP et de CE1-CE2 sont inscrits à la fête du court métrage : nous avons choisi parmi une sélection et

nous pourrons télécharger les courts métrages pour les visionner en classe.
 En mai les élèves de CM1-CM2 se rendront sur une matinée au collège de Courville pour un concours de tongue

twisters   (virelangues)  avec  une   classe  de  6ème.   Ils   participeront  à  un   cours  de  découverte  de   l’allemand  et
partageront la récréation avec les élèves du collège.

 Nous envisageons la tenue de la grande lessive (mi-mai) et d’un spectacle de fin d’année le samedi 17 juin, matin,
suivi du tirage de la tombola. La question se pose de savoir où en est la recherche de parents volontaires. > Peu de
retours : ce n’est pas suffisant pour mettre en place des jeux pour les enfants lors de la fête de l’école.
Voir avec la mairie des Corvées-les-Yys si la fête peut s’y dérouler. (Repli au Thieulin)

 Bilan de la coopérative scolaire et de l’association USEP :  

 Nous avons enregistré un bénéfice de 594,50 € après la vente des photos.
 Nous avons enregistré 2186,70 € de commandes de chocolats dont environ 516,68 € reviennent à l’association

USEP.
 Le SIVOP a versé 1588,40 € de subvention pour l’année civile 2022.
 A ce jour, il y a 4968,08 € en compte.

    

 Questions diverses.  
 Budgets alloués à l’école     :    Peut-on avoir une idée du budget prévisionnel pour 2023 ? > Le budget sera voté le 16

mars.

 Travaux faits :  
Les chasses d’eau ont été vérifiées ainsi que les fenêtres des classes de cycle 3 mais il y a toujours des soucis. Un robinet
d’eau chaude a été réparé dans la tisanerie.

 Travaux à faire     :  
Une liste sera communiquée au SIVOP.

 Questions des parents     :  
- Serait-il possible à la rentrée 2023-2024 de financer des séances de piscine pour tous les enfants de l'école et non pas 
seulement pour les 3 classes prioritaires définies par l'inspection académique ? Cela permettrait aux enfants qui n'ont pas pu
y aller pendant le COVID d'en profiter ?
Monsieur Schmit indique que le coût d’un créneau de 30 séances de natation était de 1 700 euros l’an passé et qu’il est 
passé à 2 500 euros. C’est 85 euros par séance sans les frais de transport. Monsieur Schmit indique que la question sera 
évoquée avec les conseillers du SIVOP à la prochaine réunion. Si la réponse est favorable, il faudra savoir quel serait le 
créneau souhaité pour s’intégrer au planning de la piscine. Un créneau c’est 30 séances : il y a la possibilité de partager 
avec une autre école par groupe de 10 séances.
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- Il semblerait que le problème du manque de temps pour déjeuner pour les enfants du second service soit toujours 
d’actualité. Y a-t-il une solution de prévue ?
Monsieur Schmit indique que le temps du second service est identique voire supérieur au temps du premier service. Le 
temps doit pouvoir être allongé à 45 minutes si les enfants partent plus tôt (en réduisant le temps de récréation avant le 
repas). Le service peut commencer à 12h45, les enfants arriveront donc pour cet horaire et non plus 12h52-53.
Pour rappel le premier service ouvre à 11h45. Les CP arrivent un peu après car ils ont le trajet à effectuer.

- La fermeture de classe est-elle toujours d'actualité à la rentrée 2023-2024 ?
La question a été évoquée dans le point sur les effectifs.

- Comment se déroulent les séances de natation ?
Un maitre-nageur surveille le bassin et indique l’heure de sortie de l’eau. Le second maitre-nageur prend en charge un 
groupe. Lors de la première séance deux groupes sont mis en place par l’intermédiaire d’une évaluation diagnostique 
permettant de distinguer les élèves les plus à l’aise dans l’eau et les plus réticents.
En GS : un seul groupe. A chaque séance il y a 3 ou 4 adultes agréés dans l’eau ainsi que l’enseignant. Le maitre-nageur 
donne les consignes, les adultes réceptionnent les enfants dans l’eau. Les adultes sont vigilants à ce que tout se passe bien. 
Les enfants ont progressé sur les 8 séances écoulées. Parfois les enfants se font peur, boivent la tasse ; cela fait partie de 
l’apprentissage pour être à l’aise dans l’eau.
En CP : deux groupes ont été formés. L’un est pris en charge par la maitresse, le second est pris en charge par le maitre-
nageur et il y a un parent agréé dans l’eau avec ce dernier groupe. Les élèves ont progressé. Lors de l’évaluation finale, à la 
dixième séance, les compétences sont majoritairement acquises.
En cas de difficultés rapportées par un enfant il ne faut pas hésiter à en parler à l’enseignant qui pourra expliquer ce qu’il en
est et faire remonter à la piscine si besoin.

- Y aura t-il une classe de TPS l'année prochaine ?
Il est rappelé que les TPS ne comptent pas dans les effectifs.
Il n’y a pas eu de demande auprès de Monsieur Schmit ni auprès de la directrice. Monsieur Daniel indique qu’il y a une 
demande éventuelle sur Fruncé. Les modalités de la mise en place d’un groupe de TPS sont rappelées : il faut un groupe de 
4 enfants au minimum et il faut que l’effectif de la classe le permette (<25).

 Questions et informations des maires et du SIVOP :  
Lors de la réunion d’information du SIVOP, en début d’année, avec les parents d’élèves il a été suggéré de prendre contact
avec des groupements d’achats. Des prises de contacts ont été effectuées et le SIVOP a finalisé avec l’association « le
cèdre » autour de trois thématiques : alimentation, fourniture produits d’entretien et fournitures scolaires. Le SIVOP gère
les deux premières  parties  et   l’école  gère la dernière.  Lors de simulations des gains significatifs  sur  les  coûts ont  été
observés. Le SIVOP adhère donc pour un an à cette association et fera le bilan pour savoir s’il renouvelle l’adhésion ou non
pour l’année 2024.

 Fin de séance à 19 h25.

 Date du prochain conseil d’école : vendredi 23 juin 2023

Date : vendredi 10 mars 2023

Nom et signature du Secrétaire de séance :                                  Nom et signature du directeur(trice)
                                                                                                     Président de séance :                         

Anne ORY                                                                                            Noémie GUIARD

Un exemplaire pour le registre de l’école
Un exemplaire envoyé au maire et à chacun des membres du conseil
Un exemplaire envoyé à l’IEN le : 23/03/2023
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